
 

Protokoll der SEB Sitzung vom 05.09.2019 

 

Bericht der Schulleitung, Frau Wolff 

 WLAN ist seit Beginn des Schuljahres an der Schule verfügbar und wird auch von einzelnen 

Lehrern bereits im Unterricht genutzt. Die Schulleitung bittet um Hinweise aus der Elternschaft, 

wenn Dinge unrund/anders laufen als erwartet. 

 Am Digitalisierungskonzept der Schule wird weitergearbeitet (Medienkompetenz, 

Medienführerschein, Methodik, Prävention) – wird Arbeitsschwerpunkt im Schuljahr sein. 

 Weiterer Schwerpunkt im Schuljahr ist das Thema Umweltschutz und Nachhaltigkeit, passend 

zum Jahresmotto „Prima Klima“ (das Motto schließt dabei auch das interne Schulklima / 

Umgang untereinander ein). 

 Personalia:  

o Herr Fries ist aus der Elternzeit zurück, ebenso wie Frau Sprenger  

o Herr Knoob geht für einige Wochen in Elternzeit 

o Frau Thorbeck ist nach Abschluss ihres Referendariats nun fest an der Schule, Herr 

Dröge hat nach dem Abschluss seines Referendariats aktuell eine halbe Stelle an der 

Schillerschule 

o Neu an der Schule (mit TVH Verträgen): Herr Neumann (Mathe/Sport), Herr Arf 

(ehemals Trapp; Physik, Bio, Erdkunde), Fr. Bellack (Englisch, Französisch).  

o Erfreulich: Die neue Stelle des Sozialpädagogen ist jetzt mit Frau Bonifer besetzt, die 

Schillerschule teilt sich die Stelle mit der Freiherr-vom-Stein Schule 

o Frau Wohlfahrt-Soll ist zum Ende des Schuljahres 2018/2019 pensioniert worden; die 

Aufgaben ihrer Fachbereichsleitung ist aktuell aufgeteilt zwischen Herrn Kohn (für 

Spanisch/Englisch), Herrn Drascher (Latein/Kunst) und Frau Wolff 

(Französisch/Musik/Deutsch).  

 Die Einschulung der neuen 5. Klassen ist erfolgreich vollzogen, die Kinder beginnen sich 

zurechtzufinden 

 In jedem Klassenraum sind inzwischen Kommunikationsanlagen installiert (der finale Anschluss 

muss noch erfolgen). Die Anlage ermöglicht die Kommunikation von Klasse zu Klasse sowie auch 

zentrale Durchsagen. 

 Das Digitalisierungskonzept erfordert viel Vorbereitung und Schulung – Schüler wie Lehrer 

müssen erste Erfahrungen sammeln und gemeinsam zu Lösungen kommen. Die Schüler sollen 

die digitalen Medien als Arbeitsunterstützung begreifen – abhängig vom jeweiligen Lerntyp. Am 

24./25.9. steht eine große Lehrkräftefortbildung zu dem Thema an, dadurch wird an diesen 

Tagen Unterricht ausfallen. Ausfallender Unterricht soll möglichst mit Vorbereitung aufgefangen 

werden. Tag 2 vom Stadtschulamt durchgeführt; dies ist der Auftakt zu einer Fortbildungsreihe, 

die Termine legen jeweils mittwochs – auch hier ist dadurch sporadisch Unterrichtsausfall zu 

erwarten. 

 Turnhalle: Die Fertigstellung erfolgt nach aktuellem Stand voraussichtlich zum Sommer 2020. Es 

soll eine AG zur Schulhofgestaltung gegründet werden, Eltern mit Fachwissen und/oder 

Erfahrung sind herzlich eingeladen, hier mitzuarbeiten. 



 Die Fahrradständer sind inzwischen eingetroffen, die Menge ist aber noch nicht ausreichend. 

Weitere Ständer sind geordert und sollen am Kreisel Schneckenhofstraße aufgestellt werden.  

 Neue Schüler (Jahrgang 5 und Quereinsteiger) haben erstmals zu Beginn einen Ordner 

bekommen mit Hausordnung, Vademecum etc. – dieser Ordner soll dann weitergeführt werden 

bis Ende des Schullebens 

 Schulentwicklungsgruppe „Lernen lernen“ hat neue Module für den Jahrgang 5 erarbeitet, um 

Methoden kennenzulernen, die zum Arbeiten und Lernen benötigt werden – die Module ziehen 

sich durch bis zum Jahrgang 10.  

 Das neues Jahrbuch der Schillerschule ist erschienen, wurde freundlicherweise vom 

Förderverein vorfinanziert – noch sind Exemplare verfügbar und können erworben werden! 

 Neue Projekte:  

o Der Klimaschutztag findet am 20.9. von 7:45 – 12:15 Uhr statt; der Tag wird in Blöcke 

eingeteilt und beinhaltet verschiedene Projekte. Die Oberstufe bekommt Vorträge und 

Filme. Die Klassen müssen auf ihre jeweiligen Anfangs- und Endzeiten achten! Die 

Schülerinnen und Schüler sind aufgefordert, sich bis zum 24. September eigene kleine 

Klimaziele stecken – diese sollen dann in der Schule ausgestellt werden.  

o Jahgang 7: Schuljahr der Nachhaltigkeit (Projekt des Hessischen Ministeriums). Die SuS 

arbeiten fächerübergreifend in NaWi/PoWi an verschiedenen Themen. Federführung 

des Gesamtprojekts liegt bei Frau Bach und Frau Koch. 

o Die Schillerschule ist Erasmus-Projektschule geworden. Sie hat jetzt Partnerschulen in 

Holland, Schweden und Frankreich. E-Phase: Herr Schepers wird im Rahmen des 

Erasmusprojektes mit dem Vor-LK Englisch ein „E-Twinning“ Projekt mit den anderen 

Schulen  durchführen. Auch der GF Französisch von Herrn Seemann nimmt teil. 

Projektsprache ist Englisch. In diesem Rahmen finden auch Besuche / Austausche der 

Kollegen statt. Das Projekt läuft bis 2021, hierbei soll Unterrichtsmaterial erarbeitet 

werden, das dann anderen Schulen zur Verfügung gestellt wird.  

 Anfrage an die Eltern: Für den 14.-18.10. werden 6 Zimmer / Unterkünfte 

benötigt für Kollegen aus anderen Ländern – aufgrund des Zeitraums während 

der Buchmesse sind Hotels zu teuer. Wer Unterbringungsmöglichkeiten 

vermitteln kann, möge sich melden! 

 Austauschprojekte: Für die E-Phase ist Dublin vorgesehen; jahrgangsübergreifend geht es mit 

dem Schwerpunkt Rudern nach England. Für die zehnten Klassen wird es eine Möglichkeit für 

einen Frankeich-Austausch geben.  

 Fr. Wolff ist noch bis zum 31.01.19 abgeordnet als kommissarische Schulleitung zur Ernst-Reuter 

Schule.  

 Neue SV: Schulsprecherinnen Emma Adams und Martina Bechtel 

 

Update durch den SEB-Vorstand 

Die Mitglieder des SEB Vorstandes stellen sich kurz den neuen Eltern vor; aktuell besteht der 

Vorstand aus Mela Krauss (Vorsitzende), Uta Rasche, Jan-Christoph Gramlich und Rafaela 

Hartenstein. Rose Meister ist berufsbedingt vorzeitig aus SEB-Vorstand ausgeschieden. Eine 

Nachwahl wird bei Bedarf zum HJ durchgeführt, ansonsten wird ein neuer Vorstand zum Schuljahr 



2020/2021 gewählt. Mela Krauss macht die neuen 5.Klässler-Eltern auf den sehr gut 

funktionierenden Sanitätsdienst an der Schule aufmerksam.  

 

Wahlen 

Folgende Wahlen werden in geheimer Abstimmung durchgeführt: 

a. Vorsitz SEB-Vorstand 

 Mela Krauss - einstimmig gewählt 

b. Wahl Mitglieder Schulkonferenz 

Als Mitglieder der Schulkonferenz werden gewählt: 

i. Mitglieder:  Mela Krauss, Britta Bilke-Kühne, Lilla Adam 

ii. Vertreter:  Martina Eckert-Stock, Heike Panzer, Petra Schlosser 

c. Delegierte für StEB Wahl 

Als Delegierte für die Wahlen des Stadtelternbeirates werden gewählt: 

i. Rafaela Hartenstein 

ii. Uta Rasche 

iii. Arwed Kühne 

 

Dank an Frau Dorn und Herrn Schmidt für die souveräne Leitung des Wahlausschusses! 

 

Termine 

 Unterrichtsausfall ist zu erwarten wegen Schulfahrten Jg. 6 / Q3 (9.-13.9.) und Skifreizeit 

(Feb) 

 Erste Osterferienwoche ist freiwillige Skifreizeit (Königsleiten, ab Jg. 9) 

 Am 23.11. ist Mathe-Übungs-Samstag für den Jahrgang 8 (der hessenweite 

Mathewettbewerb im Jahrgang 8 ist am 5.12.) 

 Freitag 31.1. Zeugnisausgabe – Schulende nach der 3. Stunde, am Montag, 3.2. ist 

unterrichtsfrei (pädagogischer Tag) 

 Bewegliche Ferientage in Frankfurt 2019/2020:  

21. Februar (Freitag vor Rosenmontag)  

24. Februar (Rosenmontag)  

22. Mai (Freitag nach Christi Himmelfahrt)  

12. Juni (Freitag nach Fronleichnam)  

 Achtung: für den Jahrgang 8 fällt aufgrund dieser Regelung der freie Freitag vor 

Rosenmontag (21.2.) in die Skifahrt – als Ausgleich ist für den Jg. 8 und die mitfahrenden 

Lehrer dann der Faschingsdienstag (25.02.) frei 

 

Sonstiges 

 Spendenrudern: Manche Summen der geruderten Kilometer stimmen nicht, es wird 

nochmals geprüft und eine neue Liste verschickt. Es werden alle Eltern gebeten, noch offene 

Spendensummen bald zu überweisen (auch pauschale Spenden unabhängig von der 

erruderten Summe werden gerne angenommen!).  



 Fahrradcodierung: Die mit Hilfe der Polizei durchgeführte Codierungsaktion vor den 

Sommerferien wurde gut und zahlreich angenommen, die Elternschaft spricht sich für eine 

Wiederholung aus. Der Termin dafür wird rechtzeitig bekannt gegeben. 

 

 

 


